

I Desayuno de Trabajo de Archiveros de Entidades Locales de la Provincia de Alicante

FECHA: 11 de noviembre de 2009

HORA DE COMIENZO: 9'30

HORA DE FINALIZACIÓN: 13'30

LUGAR DE CELEBRACIÓN: Archivo de la Diputación de Alicante

ASISTENTES:

Encarna Martínez Carbonell (Ayuntamiento de Albufera);
Josep Lluís Santonja Cardona (Ayuntamiento de Alcoi);
M^a Victoria Blázquez Soldevila y Antonio Couto (Ayuntamiento de Benidorm);
Inés Moya Arques (Ayuntamiento de Callosa de Segura);
Alborada Lázaro (Ayuntamiento de Calpe);
Pilar Yagüe Leal (Ayuntamiento de Castalla);
Fernando Pagés Lledó (Ayuntamiento de El Campello);
Bibiana Candela Oliver (Ayuntamiento de Crevillent);
Rosa Seser Pérez (Ayuntamiento de Denia);
Antonio Villanueva Muñoz (Ayuntamiento de Elda);
Francisco Estela (Ayuntamiento de Finestrat);
Otilia Amorós Macia (Ayuntamiento de Guardamar del Segura);
David Flores Juan (Ayuntamiento de Hondón de las Nieves);
M^a José Martínez Tribaldos (Ayuntamiento de Ibi);
M^a Inmaculada Mayor (Ayuntamiento de Monforte del Cid);
Alicia Cerdá Romero (Ayuntamiento de Monovar);
José Lluís Pellín Paya (Ayuntamiento de Novelda);
M^a José Rúa García y Jesús García Molina-Pérez (Ayuntamiento de Orihuela);
M^a Carmen Rico Navarro (Ayuntamiento de Petrer);
Clara Isabel Pérez Pérez (Ayuntamiento de Pinoso);
Jordi Payá Sellés (Ayuntamiento de Sant Joan d'Alacant);
Rafael Pla Grau (Ayuntamiento de Santa Pola);
Vicente Vázquez Hernández (Ayuntamiento de Sax);
Ana Hernández Micó (Ayuntamiento de Villena);
M^a Angeles Martínez Micó, Lourdes Vilaplana García, M^a José García Murcia, Pedro Laosa Rodríguez, Angela Congost Pina, M^a José Rico Sansano y M^a Carmen Otero Sevilla (Diputación de Alicante).

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

Susana Llorens Ortuño (Ayuntamiento de Alicante);
Vicent Gomis i Lozano (Ayuntamiento de Benissa);
Carmina Verdú Cano (Ayuntamiento de Elche);
José Bernabé Ruiz (Ayuntamiento de Xixona);
Sergio Llorens Campello (Ayuntamiento de Orxeta);
M^a Carmen Cerezuela Fuentes (Ayuntamiento de Torrevieja);
Consuelo Poveda (Ayuntamiento de Elda);
Mariela Juan Amat (Ayuntamiento de Novelda);

Pilar Díaz Martínez (Ayuntamiento de Villena);
M^a Dolores Insa Ribelles (Ayuntamiento de Cocentaina);

Inicia la sesión M^a Angeles Martínez Micó, dando la bienvenida a los asistentes y excusando a aquellos que no han podido venir. Seguidamente, explica el por qué de esta convocatoria, y que concreta en dos puntos fundamentales.

Primero, tener la oportunidad de conocernos entre profesionales que trabajan en la provincia de Alicante, y que seguramente compartimos inquietudes parecidas, A partir de aquí, elaborar un directorio que, podemos colgar en la página de Diputación, y que, facilite el contacto entre nosotros, que sepamos dónde estamos, qué hacemos, en definitiva poner cara a los archivos locales.

En segundo lugar, ofrece las posibilidades que tiene la Diputación, Ayuntamiento de los Ayuntamientos, como tantas veces se ha dicho, en recursos e instalaciones, no sólo físicos, como es el caso de las instalaciones que hoy nos acogen, sino también los virtuales, a través de su espacio web, y que nos posibilita contar con un lugar de encuentro periódico, que fomente los grupos de trabajo, foros de discusión, permita recoger y organizar eventos, de interés y a propuesta de los propios profesionales, cursos, jornadas, publicaciones, etc.

A continuación, se procede a la presentación de todos los asistentes; indicando se nombre y puesto de trabajo.

Seguidamente, mientras esperamos la visita de los responsables políticos de Diputación, se realiza una visita a las instalaciones del Archivo de Diputación.

Llegados los responsables políticos, en este caso la Vicepresidenta Primera, M^a del Carmen Jiménez y el Diputado Delegado del Area, Sebastian Fernández, se procede a la presentación oficial del encuentro, manifestando su interés para que esta experiencia no quede en una simple reunión y, se pueda repetir en años sucesivos, convirtiéndose en un punto de encuentro entre los profesionales del archivo y la gestión de documentos en las instituciones locales de la Provincia de Alicante.

Tras estas palabras, se realiza un descanso para degustar el desayuno preparado en las instalaciones del Archivo.

Se retoma la sesión, y M^a Angeles Martínez, expone el interés que desde esta Diputación se tiene, como ha quedado patente en los discursos de los responsables políticos, en el nuevo panorama que tienen ante sí las organizaciones, a partir de la publicación de la Ley 11/07, y en el que los archiveros van a tener mucho que aportar, la administración electrónica, fundamentalmente, por el cambio de mentalidad que supone, y que va a tener repercusión en la necesidad de nueva formación.

Se plantea el interés que pueda tener la creación de grupos de trabajo. La mayor parte de los asistentes muestran interés en ello.

Josep LLuis Santonja, archivero de Alcoy, se interesa por la creación de un grupo que trabaje la valoración de series.

M^a José Martínez, archivera de Ibi, muestra su interés por trabajar sobre la normativa de acceso a los documentos, tanto por los ciudadanos como por los grupos políticos de la oposición, y por poder establecer y exigir a las administraciones locales, unos mínimos en cuestión de condiciones laborales del personal de archivos.

M^a Angeles Martínez contesta que respecto a la normativa de acceso se podría hacer una propuesta sobre un reglamento común, pero en el tema de asuntos laborales, entiende que este no es el foro adecuado, para ello están las Asociaciones Profesionales u otras administraciones que tienen competencias sobre ello.

Antonio Couto, Archivero del Histórico Provincial, también muestra su interés por las tablas de valoración.

Jordi Paya, del Archivo Municipal de Sant Joan d'Alacant, felicita por la convocatoria, aunque piensa que no todos los archivos están preparados para poder desarrollar estos objetivos, ya que sus preocupaciones son diferentes.

Fernandp Pagés, del Archivo Municipal de el Campello, piensa que este desayuno debe tener una continuidad que se refleje en los trabajos que se vayan realizando.

M^a Angeles Martínez expone la posibilidad de que la Diputación ofrezca cursos de formación específicos para los archiveros, de la misma forma que se plantean para otros colectivos. Desde su punto de vista, esto supondría traer a Alicante cursos interesantes, a los que no todos los compañeros tienen posibilidades de acceder cuando se realizan en otras provincias.

Esto hace que se abra un debate sobre la formación que se ha de dar. Unos participantes opinan, como M^a Victoria Blázquez (Archivo Municipal de Benidorm) que la formación debe estar enfocada a distintos niveles; es decir: curso más básicos para todos aquellos que estén todavía en un primer estadio profesional, y otros más específicos para los que tengan su archivo en condiciones de afrontar los nuevos retos que se plantean. Fernando Pagés, opina que incluso se podría, con el tiempo, organizar unas jornadas al estilo de la de los archivos municipales de Madrid.

Después de ver distintos planteamientos, a propuesta de la mayoría, se decide que el curso que se organice por Diputación para el próximo año 2010 trate sobre la e-administración. Por lo que M^a Angeles Martínez, iniciará los trámites con el Departamento de Formación para intentar que la propuesta se haga realidad.

Después de esta discusión en positivo, M^a Angeles Martínez, plantea si el grupo ve viable que trabajemos con grupos de trabajo, según las diferentes propuestas, y que la Diputación sea la sede referente aunque alguna reunión pueda celebrarse en otro lugar.

No obstante, esto empieza a materializarse, se solicitará a Informática un espacio en la red para poder constituir un foro, blog, o lo que sea, que nos facilite la conexión y el trabajo virtual.

La propuesta es aceptada por todos los asistentes y se decide crear tres grupos de trabajo diferentes:

- valoración de series
- normalización de los trabajos de archivo: cuadros de clasificación, normas de conservación, etc
- creación de un blog, foro, o espacio compartido en la red, para fomentar puestas en común virtuales.

A continuación, los compañeros, voluntariamente, se van apuntando a los grupos planteados, quedando de la siguiente manera:

- **Grupo de Valoración de series:** Josep Lluís Santonja (A. M Alcoy); M^a José Martínez (A.M. Ibi); Lourdes Vilaplana (A. Diputación); M^a José Ruiz y Jesús García (A.M. Orihuela); Angela Gongost (A. Diputación) y Rosa Seser (A.M. Denia). Se nombra coordinador del mismo a Josep Lluís Santonja
- **Grupo normalización:** M^a Carmen Otero (A. Diputación); José Luis Pellín (A.M. Novelda); Alicia Cerdá (A.M. Monovar); Inmaculada Mayor (A.M. Monforte del Cid); Clara Pérez (A.M. Pinoso); M^a Victoria Blázquez (A.M. Benidorm); Rafael Pla (A.M. Santa Pola); Otilia Macía (A.M. Guardamar del Segura); Antonio Villanueva (A.M. Elda); Inés Moyá (A.M. Callosa de Segura); Alborada Lázaro (A.M. Calpe); Bibiana Candela (A.M. Crevillent); David Flores (A.M. Hondón de las Nieves) y Pedro Laosa (A. Diputación). Se nombra coordinador del mismo a M^a Carmen Otero.
- **Grupo de creación de un blog:** Fernando Pagés (A.M. El Campello); M^a José Rico (A. Diputación); M^a José García (A. Diputación) y M^a Angeles Martínez (A. Diputación).

A continuación, se aclara que la adscripción a los grupos permanece abierta; ya que hay compañeros que no han podido asistir a la reunión, comprometiéndonos, de alguna manera, que su funcionamiento será efectivo a partir de enero/febrero, quedando encargados los coordinadores de convocar la primera reunión.

Para finalizar, se indica que el acta quedará colgada en la Web del Archivo de Diputación, <http://archivo.ladipu.com/>

M^a Angeles Martínez, da por finalizada la reunión, dando las gracias a todos los asistentes a la misma, y animando a todos a continuar participando en cualquier iniciativa que ayude a poner en común lo que se hace en los archivos locales de la provincia de Alicante, que lo saquemos a la luz, compartiéndolo, con la absoluta seguridad de que resultará muy útil para el resto de compañeros.

M^a Angeles Martínez Micó

Archivera de la Diputación Provincial